



TODOS, EN LA CIUDAD DE MÉXICO

INE perfila las sedes para los tres debates

RAFAEL RAMÍREZ

Preguntas hechas por la ciudadanía, así como un “cara a cara”, entre las propuestas de formato

La Comisión Temporal de Debates del Instituto Nacional Electoral (INE) perfila que las sedes para los tres debates presidenciales sean sus oficinas centrales, los estudios Churubusco y el Centro Cultural Tlatelolco, los cuales serán sometidos al Consejo General del Instituto para su aprobación, al igual que el formato de los mismos, los cuales “serán una secuencia de programas que construirán una sola narrativa”.

Según lo estipulado por la Comisión de Debates, presidida por la consejera Carla Humphrey, se tiene previsto que el primer debate se realice en las instalaciones del INE, en la alcaldía Tlalpan.

Como fecha para el segundo encuentro se estableció el 28 de abril en alcaldía Cooyoacán, en los Estudios Churubusco, y el tercero será el próximo 19 de mayo dentro del Centro Cultural Tlatelolco, en la alcaldía Cuauhtémoc.

Humphrey manifestó la importancia de que el primer debate sea en la sede central del INE, puesto que es una acción de transparencia que las candidaturas estén en “la casa de la democracia por primera vez a debatir”.

Sobre los formatos de los debates, la comisión presentó tres propuestas, las cuales incluyen preguntas recabadas de redes sociales, otras hechas por la ciudadanía directamente y una más que prevé planteamientos frente a frente entre los contendientes.

“El formato A propuesto para los debates se caracteriza por privilegiar la participación ciudadana mediante preguntas de redes sociales e incluir la regionalización de las preguntas, a la vez que se promueve el conocimiento de las propuestas y planes de gobierno de cada candidatura”, señaló el INE en un comunicado.

El formato B incluye preguntas realizadas directamente por la ciudadanía para promover un ejercicio de contraste de ideas entre las candidaturas, difundir sus propuestas, privilegiar la participación ciudadana directa, esto incluye la regionalización de las preguntas, además de conocer el desenvolvimiento de las candidaturas con las y los ciudadanos que participen.

Finalmente, el formato C, que contempla el “cara a cara” entre las y los debatientes, sin participación ciudadana, pretende privilegiar la interacción entre las candidaturas, además de mostrar a las y los electoras la capacidad de respuesta y templanza de las personas debatientes al momento de ser cuestionadas directamente.

El consejero Martín Faz señaló que el primer debate debería realizarse con el formato C para hacerlo más atractivo, pero no tuvo respaldo de la mayoría de los consejeros de la comisión.

Los tres precandidatos registrados para el proceso electoral 2024 son: la oficialista Claudia Sheinbaum (Morena, PT y Partido Verde) y los opositores Xóchitl



Gálvez (PAN, PRI y PRD) y el emecista Jorge Álvarez Máynez.

Además, la comisión reiteró que de acuerdo con el artículo 75 del Reglamento de Radio y Televisión, es obligatorio para los concesionarios de Radio y Televisión transmitir el segundo y el tercer debate.

Carla Humphrey dijo que quienes queden como moderadores deberán tener una participación activa y que los debates deben ser con formatos flexibles, que logren tener incidencia en la decisión del voto de la ciudadanía y sean un ejerci-

cio de confrontación de ideas entre los aspirantes.

El acuerdo de la comisión del INE no está firme, pues aún tiene que ser avalado por el Pleno del Consejo General de ese órgano electoral.

AÚN SIN DEFINIR

EL ACUERDO de la comisión del INE aún debe ser sometido a consideración del Pleno del Consejo General de ese órgano electoral

ARCHIVO ARACELY MARTINEZ /OVACIONES



Oficinas centrales del INE, donde se llevaría a cabo el primer debate presidencial